
 

 

 
 

 
 

 
 

 
 

Heide, 15. September 2017 
 

 
 

Protokoll 
Sitzung Gesamtvorstand Verein LAG AktivRegion Dithmarschen 

am 7. September 2017 
 
 
Anwesende Vorstandsmitglieder: 
Siehe anhängende Teilnehmerliste 
 
Die Vorsitzende Telsche Ott eröffnet um 15 Uhr die Sitzung im Sitzungssaal des Amtes 
Mitteldithmarschen in Meldorf und stellt die form- und fristgerechte Einladung fest. Der Termin und die 
Tagesordnung der Sitzung wurden auch auf der Homepage www.aktivregion-dithmarschen.de 
angekündigt. 
Die Tagesordnung der Vorstandssitzung ging im Vorwege fristgerecht allen Vorstandsmitgliedern zu.  
Es sind fünf stimmberechtigte Wirtschafts- und Sozialpartner und sechs  stimmberechtigte 
kommunale Mitglieder anwesend. Der Vorstand ist damit mit elf stimmberechtigten Mitgliedern 
beschlussfähig. Zur Wahrung des Stimmverhältnisses zwischen Wirtschafts- und Sozialpartnern 
sowie den kommunalen Vertretern verzichten zwei kommunale Vertreter bei den Beschlüssen auf ihr 
Stimmrecht.  
 
Die Tagesordnung gliedert sich folgendermaßen: 
 

1. Genehmigung des Protokolls der Vorstandssitzung vom 10. Mai 2017 
2. Bericht aus der Geschäftsstelle 
3. Beratung und Beschlussfassung zu folgenden neuen Projekten: 

a) Prozessmanagement Speicherkoog 
b) Marketingkonzept Meldorf 
c) Nachhaltigkeitsbeauftragte/r Meldorf  
d) Machbarkeitsstudie „Grüne Insel“ 
e) Amtsentwicklungskonzept Burg-St. Michaelisdonn 
f) Bühne Meldorf 
g) Hebbel-Wanderweg 

4. Strategieworkshop 
5. Verschiedenes  
 

 
TOP 1:  Genehmigung des Protokolls der Vorstandssitzung vom 10. Mai 2017 
 
Das Protokoll der Sitzung ist allen Vorstandsmitgliedern zugegangen. Änderungsanträge liegen nicht 
vor.  
 
Beschluss: Das Protokoll der Sitzung vom 10. Mai 2017 wird in der übersandten Form genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis:  Einstimmig (Neun Ja-Stimmen – T. Ott, M. Reimers, M. Gietzelt, A. Wulff, 
H.-J. von Hemm, J. Siebenborn, K. Wengoborski, A.-M. Wulf, E. Ulich) 
J. Timm und M. Nienhüser verzichten auf die Stimmabgabe. 
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TOP 2: Bericht aus der Geschäftsstelle  
 
Herr Friccius berichtet. Ausführliche Informationen befinden sich in der Power-Point-Präsentation im 
Anhang des Protokolls.  
 
Bereits am 28. Juni hatte das Regionalmanagement der AktivRegion die Möglichkeit, anlässlich einer 
Sondervorstellung im Meldorfer Kino, den Film „Von Bananenbäumen träumen“ anzusehen.  
Die Vorsitzende der AktivRegion, Telsche Ott, und das Regionalmanagement planen, alle 
Vorstandsmitglieder und andere Interessierte in der Vorweihnachtszeit zu einer Sondervorstellung 
des Filmes einzuladen. Der Film der Regisseurin Anke Hubert entstand im Laufe von drei Jahren und 
zeigt die beeindruckende Entwicklung eines strukturschwachen und vom Demografiewandel 
betroffenen Dorfes in Niedersachen.  (Weitere Informationen: http://www.vbbt-derfilm.de/#/sec8) 
 
Nach Tagesordnungspunkt 2 bittet Frau Ott alle Projektantragsteller, die heute anwesend sind, ihre 
Projekte kurz vorzustellen. Diese sind im Einzelnen:  
- Frau Cornelius-Heide, Bürgermeisterin der Stadt Meldorf, stellt die Projekte 
„Nachhaltigkeitsbeauftragte/r“ (2g), „Erstellung eines Marketing- und Kommunikationskonzeptes“ (2b) 
sowie das „Prozessmanagement Speicherkoog“ (a) der Stadt Meldorf vor.  
- Herr de Vries, Gemeindewerke St. Michaelisdonn, stellt stellvertretend für Ole Ibs von WES-Energy 
das Projekt „Grüne Insel – das andere Wohnprojekt“ (2c) vor.  
- Herr Münchow, Stadt Wesselburen, stellt das Projekt „Hebbel-Rundwanderweg Wesselburen“ (2f) 
vor.  
- Herr Roskors (Meldorfer Markttreiben) stellt das Projekt „Bühne Meldorf“ (2e) vor.  
- Herr Albrecht, Amt Burg-St. Michaelisdonn, stellt das Projekt „Amtsentwicklungskonzept Burg-St. 
Michaelisdonn“ (2d) vor.  
 
Ausführliche Projektbeschreibungen, -bewertungsbögen, Finanzierungspläne und Antragsformulare 
sämtlicher zur Abstimmung stehender Projekte sind allen Vorstandsmitgliedern im Vorwege der 
Sitzung zugesandt worden. 
 
TOP 3: Beratung und Beschlussfassung zu neuen Projekten 
 
a) Prozessmanagement Speicherkoog 
 
Beschluss:  Dem Projektbewertungsvorschlag der Geschäftsstelle wird zugestimmt. Das Projekt 
entspricht den Zielsetzungen der IES. Der Vorstand beschließt die Förderung des Projektes. 
 
Abstimmungsergebnis:  Acht Ja-Stimmen – T. Ott, M. Gietzelt, A. Wulff, H.-J. von Hemm, J. Timm, 
J. Siebenborn, A.-M. Wulf, E. Ulich; eine Enthaltung - M. Reimers 
M. Nienhüser verzichtet auf die Stimmabgabe. 
K. Wengoborski nimmt an Beratung und Beschlussfassung nicht teil.  
 
b) Marketingkonzept Meldorf  
 
Beschluss:  Dem Projektbewertungsvorschlag der Geschäftsstelle wird zugestimmt. Das Projekt 
entspricht den Zielsetzungen der IES. Der Vorstand beschließt die Förderung des Projektes. 
 
Abstimmungsergebnis:  Acht Ja-Stimmen – T. Ott, M. Gietzelt, H.-J. von Hemm,  J. Timm, A.-M. 
Wulf, E. Ulich, M. Reimers, M. Nienhüser; eine Enthaltung – A. Wulff  
J. Siebenborn verzichtet auf die Stimmabgabe.  
K. Wengoborski nimmt an Beratung und Beschlussfassung nicht teil.  
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c) Nachhaltigkeitsbeauftragte/r Meldorf  
 
 Beschluss:  Der Bereich „Modellhaftigkeit“ im  Projektbewertungsvorschlag der Geschäftsstelle (3-5 
Punkte) wird mit fünf Punkten bewertet; der Punkt „Regionale Allianzen & attraktive Ortskerne“ im 
Kernthemenbereich des Projektbewertungsvorschlages (3-5)  wird mit fünf Punkten bewertet; allen 
übrigen Bewertungsvorschlägen wird zugestimmt. Das Projekt entspricht den Zielsetzungen der IES. 
Der Vorstand beschließt die Förderung des Projektes.  
 
Abstimmungsergebnis:  Einstimmig (Neun Ja-Stimmen – T. Ott, M. Reimers, M. Gietzelt, A. Wulff, 
H.-J. von Hemm, J. Timm,  J. Siebenborn, A.-M. Wulf, E. Ulich) 
M. Nienhüser verzichtet auf die Stimmabgabe. 
K. Wengoborski nimmt an Beratung und Beschlussfassung nicht teil.  
 
d) Machbarkeitsstudie „Grüne Insel“ 
 
Beschluss:  Der Bereich „Modellhaftigkeit“ im Projektbewertungsvorschlag der Geschäftsstelle (3-5 
Punkte) wird mit drei Punkten bewertet, was zur Folge hat, dass eine Erhöhung der 
Gesamtfördersumme um 10 % entfällt; allen übrigen Bewertungsvorschlägen wird zugestimmt. Die 
Fördersumme beläuft sich auf 5.194,- Euro.  Das Projekt entspricht den Zielsetzungen der IES. Der 
Vorstand beschließt die Förderung des Projektes.  
 
Abstimmungsergebnis:  Einstimmig (Neun Ja-Stimmen – T. Ott, M. Reimers, M. Gietzelt, A. Wulff, 
H.-J. von Hemm, J. Siebenborn, K. Wengoborski, A.-M. Wulf, E. Ulich) 
J. Timm und M. Nienhüser verzichten auf die Stimmabgabe. 
 
e) Amtsentwicklungskonzept Burg-St. Michaelisdonn  
 
Beschluss: Dem Projektbewertungsvorschlag der Geschäftsstelle wird zugestimmt. Das Projekt 
entspricht den Zielsetzungen der IES. Der Vorstand beschließt die Förderung des Projektes. 
 
Abstimmungsergebnis:  Einstimmig (Acht Ja-Stimmen - T. Ott, M. Reimers, M. Gietzelt, A. Wulff, 
H.-J. von Hemm, K. Wengoborski, A.-M. Wulf, E. Ulich) 
J. Timm und M. Nienhüser verzichten auf die Stimmabgabe. 
J. Siebenborn nimmt an Beratung und Beschlussfassung nicht teil.  
 
16.55 Uhr – Matthias Reimers verlässt die Sitzung; bei den folgenden Abstimmungen 
verzichten drei kommunale Vorstandsmitglieder auf die Stimmabgabe.  
 
f) Bühne Meldorf  
 
Beschluss:  Nach Anregung von Seiten diverser Vorstandsmitglieder wird bei dem 
Projektbewertungsvorschlag des Projektes „Bühne Meldorf“ als erstes über die Bepunktung im 
Bereich der Kernthemen abgestimmt. Hier gibt es ein mehrheitliches Votum, dass das Projekt nicht 
den Zielsetzungen der IES entspricht und somit nicht gefördert wird.  
 
Abstimmungsergebnis  
3 Punkte im Kernthema Naturnaher und nachhaltiger Tourismus: Zwei Ja-Stimmen (M. Gietzelt, H.-J. 
von Hemm) – 5 Gegenstimmen (T. Ott, A. Wulff, K. Wengoborski, A.-M. Wulf, E. Ulich) 
0 Punkte im Kernthema Naturnaher und nachhaltiger Tourismus: Fünf Ja-Stimmen (T. Ott, A. Wulff, 
K. Wengoborski, A.-M. Wulf, E. Ulich) -  zwei Enthaltungen (M. Gietzelt, H.-J. von Hemm) 
J. Siebenborn, J. Timm und M. Nienhüser verzichten auf die Stimmabgabe.  
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g) Hebbel-Wanderweg  
 
.Beschluss:  Der Bereich „Naturnaher und nachhaltiger Tourismus“ im Kernthema im 
Projektbewertungsvorschlag der Geschäftsstelle (3-5 Punkte) wird mit fünf Punkten bewertet; allen 
übrigen Bewertungsvorschlägen wird zugestimmt. Das Projekt entspricht den Zielsetzungen der IES. 
Der Vorstand beschließt die Förderung des Projektes.  
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig (Sieben Ja-Stimmen – T. Ott, A. Wulff, K. Wengoborski, A.-M. 
Wulf, E. Ulich, M. Gietzelt, H.-J. von Hemm)  
J. Siebenborn, J. Timm und M. Nienhüser verzichten auf die Stimmabgabe.  
 
TOP 4: Strategieworkshop   
 
Olaf Prüss (RegionNord) leitet den Strategieworkshop.  
Ergebnisse und Empfehlungen des Workshops finden Sie im Anhang des Protokolls.  
 
TOP 5: Verschiedenes  
 
Herr von Hemm weist auf zwei Veranstaltungen des Kreissportverbandes hin und lädt alle 
Vorstandsmitglieder herzlich ein, daran teilzunehmen und die nachfolgenden Informationen gerne an 
Interessierte weiterzuleiten:  
 
Der Kreissportverband Dithmarschen plant am Donnerstag, 12. Oktober 2017, um 19.00 Uhr, in der 
FHW Heide, im Auditorium, ein  öffentliches Forum zur Thematik "Sport und Politik" durchzuführen. 
Im Hinblick auf die am 6. Mai 2018 stattfindenden Kommunalwahlen in SH wird beabsichtigt, die 
Fraktionsvorsitzenden der im Dithmarscher Kreistag vertretenen Parteien zu ihrem Standpunkt zum 
Thema "Sport in Dithmarschen" in einer moderierten Talkrunde zu hören. Neben dem Präsidenten 
des Landessportverbandes Schleswig-Holstein, Herrn Hans-Jakob Tiessen und zwei 
Vereinsvertretern soll das Podium ergänzt werden. 
 Geplant ist, dass am 12. Oktober ein ca. 20 minütiges Einstiegsreferat durch den Präsidenten des 
Landessportverbandes Schleswig-Holstein, Herrn Hans-Jakob Tiessen, gehalten wird. 
 Die Moderation der Podiumsdiskussion wird von Herrn Prof. Dr. Hans-Jürgen Block durchgeführt. 
 
Am 30. September findet die offizielle Eröffnung des renovieren und neu  gestalteten Trimm-Dich-
Pfades in den Heider Kreistannen statt.  
Eine Einladung und weitere Informationen über den Pfad finden Sie im Anhang des Protokolls. 
 
 
 
Termine:  
 
Die nächste Vorstandssitzung wird im November 2017 stattfinden. 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt Frau Ott um 18:30 Uhr die Sitzung. 
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 Ranking aller beschlossenen Projekte: 
 

Projektname Gesamtpunkte 

„Darstellung ökologischer Landwirtschaft 
Stiftung Mensch“ 

30 

„Bildungsmanager Wesselburen“ 28 

„Tourist. Kulturwege zur Megalithkultur in 
Dithm.“ 

27 

„Einrichtung der Stelle eines 
Infrastrukturbeauftragten für die LTO 
Dithm.“ 

27 

„Einrichtung einer 
Projektmanagementstelle 
„Qualität/Qualifizierung“ 

27 

„Klimamanagement KK Dithmarschen“  27 

„Anschubfinanzierung Bürgerbusse Amt 
Burg-St. Michaelisdonn, Stadt 
Brunsbüttel, Amt Mitteldithmarschen“ 

25 

„Interkommunales Flächenmanagement 
Region Heide“ 

25 

„Energiebürger Meldorf“ 24 

„Kreisweites Wärmekataster“ 24 

„Prozessmanagement Speicherkoog“ 23 

„Jugend gestaltet nachhaltige Zukunft“ 23 

„Nachhaltiges Bildungsmobil“ 23 

„Bildungskette Amt Büsum-Wesselburen“ 22 

„Bildungskette Amt Mitteldithmarschen“ 22 

„Bildungskette Brunsbüttel/Marne-
Nordsee“ 

22 

„Praxispool“ 22 

„Daseinsvorsorgekonzept Büsum-
Wesselburen“  

22 

„Amtsentwicklungskonzept Burg-St. 
Michaelisdonn“ 

22 



 
 
 

 

- 6 - 

„Erstellung eines städtebaulichen 
Konzeptes für die touristische 
Entwicklung des Hafens Friedrichskoog“ 

20 

„Brunsbüttel Schleusenbesucherzentrum“  
(sonstige Kosten) 

19 

„Brunsbüttel„Schleusenbesucherzentrum“ 
(Personalkosten) 

19 

„Nachhaltigkeitsbeauftragter Meldorf“ 19 

„Hebbel-Wanderweg“ 18 

„Wege über die Elbe“ 17 

„Digitale Infotafeln Büsum“ 17 

„Machbarkeitsstudie e-Methanol“ 17 

„enerFrost Wöhrden“ 16 

„Touristisches Konzept Heide/Umland“  15 

Machbarkeitsstudie „Grüne Insel“ 14 

„Leerstandsmanagement Brunsbüttel“ 14 

„Ditmarsium/Museum Burg“ 14 

„Deichbau Warwerort“ 14 

„Ortskernentwicklungskonzept Burg“ 13 

„ee-Strom Heide“ 13 

„Marketingkonzept Meldorf“ 11 

 
 
 

 
 
 
_____________________                        ____________________________ 
Telsche Ott, Vorsitzende               Claudia Zabel, Protokollführerin 
 
Anlagen 
 

 Teilnehmerliste 

 Ergebnis Strategieworkshop +  

 Tischvorlage zum Strategieworkshop 

 Präsentation  

 Einladung des Kreissportverbandes  
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